

Aubervilliers, le 18 octobre 2021

Population & Sociétés n° 593, octobre 2021 (sous embargo jusqu'au 20 octobre 2021 à 00h01)

English version below

L'aide à la procréation en dehors du cadre légal et médical français : quels enjeux aujourd'hui ?

L'offre française d'aide médicale à la procréation (AMP) permet à des femmes et des hommes de devenir parents, mais certains vont à l'étranger pour obtenir de l'aide. Pour quelles raisons ? Combien sont-ils ? Après avoir présenté la législation française en la matière et l'avoir située par rapport à celle des pays voisins, Virginie Rozée et Elise de La Rochebrochard nous présentent l'enquête AMP sans frontières qui vise à mieux connaître ces recours « hors cadre » français.

La loi de bioéthique a été révisée en 2021 pour tenir compte des avancées sociétales et médicales, notamment en matière d'aide médicale à la procréation (AMP). Un des objectifs était de limiter les recours à l'AMP qui se font en dehors du cadre légal et médical français. Comparativement à d'autres pays européens, la législation française reste néanmoins restrictive et ces recours pourraient perdurer. Pour mieux comprendre la situation et anticiper les évolutions, l'Ined lance l'enquête AMP-sans-frontières pour étudier la diversité des expériences et pratiques de l'aide à la procréation.

Autrices : Virginie Rozée et Elise de La Rochebrochard

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 593, octobre 2021, intitulé « L'aide à la procréation en dehors du cadre légal et médical français : quels enjeux aujourd'hui ? »

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 20 octobre 2021 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/aide-a-la-procreation-en-dehors-du-cadre-legal-et-medical-francais/>

Contact chercheure :

Virginie Rozée, virginie.rozee@ined.fr

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, *Mémoires européennes du goulag* (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. +33 (0)1 56 06 20 11 - Port. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Tél. : +33 (0)1 56 06 57 28

Suivez-nous :  

Aubervilliers, October 18, 2021

Population & Societies no. 593, October 2021 (under embargo until October 20, 2021 at 00.01 hours)

Assisted human reproduction outside the French legal and medical framework: issues and challenges

While assisted reproductive services are available in France to enable men and women to conceive their children, some go abroad to use assisted reproduction. For what reasons? How many people are concerned? After describing legislation on medically assisted reproduction (MAR) in France, and comparing it with that of other countries, Virginie Rozée and Elise de La Rochebrochard explain that little is known about these French nationals using MAR outside the legal framework and present the Outside-ART (AMP sans frontières) survey designed to fill this knowledge gap.

The French bioethics law was amended in 2021 to take account of medical and societal advances, notably regarding medically assisted reproduction (MAR). One of its aims is to limit use of MAR outside the legal and medical framework. French legislation nonetheless remains restrictive compared with other European countries, so the practice is liable to continue. To shed light on the current situation and anticipate future developments, INED is launching the Outside-ART survey to study the diverse range of assisted reproductive experiences and practices.

Authors: Virginie Rozée and Elise de La Rochebrochard

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 593, October, 2021), entitled “Assisted human reproduction outside the French legal and medical framework: issues and challenges”

Link to the English version of *Population & Societies* no. 593, active from October 20, 2021:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/assisted-human-reproduction-outside-the-french-legal-and-medical-framework-issues-and-challenges/>

Authors' contact details:

Virginie Rozée, virginie.rozee@ined.fr

About INED:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Tel. +33 (0)1 56 06 20 11- Mob. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Tel. +33 (0)1 56 06 57 28

Follow us on:  